

Einladung.

Seit fast zwölf Jahren verfolgt der historische Verein für den Niederrhein, insbesondere die alte Erzdiocese Köln, seinen Zweck, die allseitige Erforschung der Geschichte dieses Landstriches, mit Regelmäßigkeit und gewünschtem Erfolg. Derselbe hat durch pünctliche Abhaltung der statutmäßigen General-Versammlungen an vielen Orten die Geschichtsfreunde aufzusuchen, mit einander bekannt zu machen und ihre wissenschaftlichen Interessen zu beleben, sich bemüht. Sodann hat derselbe durch seine Annalen, wovon bis jetzt 16 Hefte vorliegen, ein alle Theile seines Territoriums umfassendes Magazin von Abhandlungen, Urkunden und Mittheilungen jeder Art dauernd geschaffen und vielen Historikern nicht bloß hiedurch Gelegenheit zur Veröffentlichung ihrer Arbeiten gegen angemessenes Honorar gegeben, sondern ihnen auch durch Anlage einer Bibliothek eine billige Beihülfe zu neuen Arbeiten zu gewähren versucht. Dafür ist denn auch dem Vereine mannichfache Anerkennung geworden durch die Theilnahme hochstehender und ausgezeichneten Männer, durch die Verbindung mit zahlreichen Vereinen ähnlicher Tendenz und durch eine dauernde Mitgliedschaft von etwa 400 Personen. Dennoch bedarf es, um das Vereinswerk in zuzugender Weise weiter durchzuführen und noch auszu dehnen, fortwährend einer vermehrten Betheiligung; es ergeht daher an alle Freunde der rheinischen Geschichte und an das gebildete Publicum überhaupt hiermit die ebenso freundliche als eindringliche Einladung

zur Mitgliedschaft, und erlaubt sich zu deren besonderen Unterstützung der ergebenst unterzeichnete Vorstand, die Namen der gegenwärtigen Mitglieder und die bisher bewährt gefundenen Statuten zu publiciren, welche letztere namentlich ersehen lassen, daß der Jahresbeitrag sich nur auf Einen Thaler beläuft und die Mitgliedschaft einfach durch Anmeldung bei einem der Unterzeichneten, oder durch Unterzeichnung des beiliegenden Zettels in Uebersendung desselben an die Adresse des mitunterzeichneten Herrn Dr. Krebs zu erwerben ist.

Köln, am Schlusse des Jahres 1865.

Der Vorstand:

- Dr. Nooren, Pfarrer in Wachtendonk, Präsident.
v. Hagens, Appellationsgerichtsrath in Köln, stellvertretender Präsident.
Dr. Ickerh, Gymnasial-Oberlehrer in Köln, Secretär.
Dr. Immen, Stadt-Archivar in Köln, Archivar.
Dr. Krebs in Köln, Schatzmeister.
- 